



# ESCH AKTUELL

DIE DORFGEMEINSCHAFT INFORMIERT

Nr. 16

April 1979

Stellen Sie sich 'mal vor ...

... es ist doch beruhigend festzustellen, daß Rat und Verwaltung sich zum Teil sogar ganz schnell auf einen erklärten Bürgerwillen einstellen können. Und daß auch in Fällen, bei denen ein vorheriger Beschluß noch einmal durch einen neuen zu ersetzen ist. Wir meinen hier konkret die nochmalige Umbenennung der Hermann-Löns-Str. in Auweiler, die nun endgültig "An den Seen" heißen wird, nachdem die Bezeichnung Brungsacker den Anwohnern nicht zusagte, und die ebenfalls nochmalige Umbenennung des Finkenwegs in Esch, der nach dem Willen der dort wohnenden Bürger nicht "Auf dem Knubben" sondern jetzt "Pelikanweg als neuen Namen bekommen wird.

Bei der Sperrmüllabfuhr scheint der Bürgerwille allerdings nicht in der uns vorschwebenden Form, nämlich Wiedereinführung der bis Dezember 1978 üblichen regelmäßigen Sperrmüllabfuhr, durchzudringen. Es sieht so aus, als ob wir darauf trotz eines entsprechenden Antrags der Bezirksvertretung Chorweiler an den Rat der Stadt endgültig verzichten müßten. Einzusehen ist das nicht. Und das, was wir prophezeit haben, fängt auch bereits sichtbar in Esch, Auweiler und Pesch an: Das wilde Abkippen. Sowohl auf den Feldern rund um Esch als auch (zum Teil auf den Bürgersteigen) an den Straßen zwischen unseren Orten. Man kann nur hoffen, daß bald mal wieder Ratsvertreter eine Rundreise durch unseren Stadtteil machen, damit Sie diesen selbstgemachten Unrat zur Kenntnis nehmen.

Überaus positiv wurde, wie wir inzwischen wissen, die neue Offene Tür für die älteren Mitbürger in Esch, Weilerstr. 8, aufgenommen, Dort herrscht jeden Tag reger Betrieb. Wegen der großen Nachfrage gibt es bereits seit der ersten Märzwoche jeden Tag einen warmen Mittagstisch, für den man zwischen unterschiedlichen Gerichten wählen kann. Damit die Besucher sich auch über die aktuellen Tagesereignisse informieren können, hat die Dorfgemeinschaft Esch der OT ein Jahresabonnement für eine Kölner Zeitung geschenkt. Gehen Sie ruhig mal in die OT; es lohnt sich.

---

Herausgegeben von der Dorfgemeinschaft "Greesberger" Esch 1953 e.V.  
Redation: Fritz Becker und Hans-P. Geuhs, Drosselweg 37, Köln-Esch

Liebe Mitbürger!

Wenn sie diese Zeilen lesen, dann sind sicher schon viele von uns dabei, von schönen Tagen zu träumen!

Von Urlaub, Reisen, Sonne, süßem Nichtstun und Erholung! Da bekanntlich Vorfreude die schönste Freude ist, sollte man möglichst lange diese Vorfreude genießen.

Bei all diesen Träumen sollte man aber auch schöne Tage der Vergangenheit nicht allzu leicht vergessen. Ich meine den erlebten Karneval 1979. Gestatten Sie, diese schönen Tage in Erinnerung zu bringen um denen Dank zu sagen, die keine Mühe gescheut, haben uns allen etwas Schönes zu bieten. Eine Sitzung zu präsentieren die der Jubiläumssitzung in nichts nachstand, verlangt monatelange Planung und Überlegung. Das Fest der Senioren war die Krönung der bisher erlebten Seniorenfeste. Der Ablauf der nachfolgenden Veranstaltungen liess alle Sorgen um das Gelingen dieser Festtage vergessen.

Die Vorbereitung des Umzuges kam etwas zögernd in Gang. Einige Wagenbauer beschlossen, statt eines Wagens mit einer Fussgruppe den Zug zu verschönern. Wagen fantasievoll und exakt gebaut, Gruppen in ansprechenden Kostümen machten den Escher Zug für Teilnehmer und Zuschauer zu einem Erlebnis. Die Besitzer von Treckern und Wagen stellten wieder gerne ihre Fahrzeuge zu Verfügung. - Ein wesentlicher Faktor bei der Durchführung des Zuges ist die Sicherheit. Die Polizei in Übereinstimmung mit der freiwilligen Feuerwehr Esch, dem D.R.K. und den Fahrern der Motorfahrzeuge, sind Garanten für das Gelingen des Escher Zuges.

Was wäre der Escher Fastelofend ohne Dreigestirn? Prinz Heinz I., Bauer Wolfgang, Jungfrau Henriette in steter Obhut der Tanzpaare, des Tanzcorps-Escher Mädchen- und des Herolds, gaben allen Veranstaltungen ein festliches Gepräge!

Liebe Mitbürger! Das A und O aber sind Sie, die als unsere lieben Gäste durch Ihren Besuch, durch Ihre Stimmung in fröhlicher Harmonie, diese Tage zu einem Höhepunkt im festlichen Geschehen der Orte Esch-Auwoiler machten!

Die Akteure dieser Tage nehmen dies als Dank. Die Verantwortlichen sagen allen die bereit waren - als Gast als Aktiver - mitzuwirken an Gelingen dieser Festtage,

Herzlichen Dank!!

Ihre Dorfgemeinschaft "Greesberger" Esch 1953 e.V.

F. Fecker

Terminkalender bis zu den grossen Ferien !

30.4. Der Reigen der Veranstaltungen beginnt mit dem Tanz in den Mai, auf dem die neue Maikönigin gewählt wird. Es wäre zu begrüssen, wenn viele junge Damen bereit wären diesen schönen Brauch mit zu erhalten. -

1. Mai - Morgens um 11 Uhr bietet die Dorfgemeinschaft auf dem Schulhof der Konrad Adenauer-Schule das traditionelle Platzkonzert an, verbunden mit einem zünftigen Frühschoppen und Imbiss. Es spielt die Feuerwehrkapelle der Stadt Dormagen.

2.5. Die Frauengemeinschaft erwartet um 20 Uhr Interessierte Mitbürger zu einem Vortrag = Gespräch in der Ehe - mit Diskussion in dem Gruppenraum der Marienkirche.

12.-14.5. Maifest in Auweiler, Programm auf der nächsten Seite.

19. und 20. Mai, Das FEST der Pfarre St. Martinus Esch-Auweiler. Am Abend des 19.5. Tanz und Unterhaltung in der Pausenhalle.

20.5. ab 11 Uhr rund um die Marienkirche Spiel und Unterhaltung. Bier, Erbsensuppe und sonstiger Imbiss.

Am 2.3. und 4. Juni richtet der S V Auweiler-Esch ein Jugend = Fussball Turnier aus. Das erste Spiel beginnt am 2.6. 15 Uhr auf der Sportanlage in Esch. Am den beiden Pfingsttagen beginnen die Spiele jeweils um 9 Uhr. Die jugendlichen Spieler würden sich über einen guten Besuch freuen. Für das leibliche Wohl der Zuschauer ist bestens gesorgt.

Am 16.6. bietet der T T C Esch-Auweiler Amateuren ein Tisch-Tennis Turnier an. Näheres ist bei Herrn Klee zu erfahren Tel. 5902302. Am Abend erwartet der T T C Mitglieder und Freunde in der Pausenhalle zu Tanz und Unterhaltung. (20 Uhr) 21.6. Beginn der grossen Ferien!

Während der grosse Treck schon gegen Süden und Norden zieht, erwartet der F C Kess seine Anhänger am 23.6. zu einem Fussball-Turnier auf der Sportanlage in Esch. Auch hier ist für Umtrunk und Stärkung bestens gesorgt.

Jetzt sind die Bahnen frei für den grossen Urlaub. Wir wünschen allen Urlaubern das, was Sie an Schöнем im Urlaub erwarten! Inzwischen werden wir das Fest des Jahres die - Escher Kirmes vorbereiten!

Mit den besten Wünschen grüsst Sie  
Ihre Dorfgemeinschaft

Greesberger Esch 1953 e.V.

(4)

Maigesellschaft-Greesberger-Auweiler

53. Stiftungsfest vom 12. - 14 Mai 79

Festfolge

Samstag den 12.5.79

18.00 Uhr Kirchengang zur Marienkirche in Esch

19.00 Uhr Kranzniederlegung und Totenehrung  
an der Kapelle in Auweiler

19.15 Uhr Abholen des Zachäus

20.00 Uhr Eröffnungsball

Sonntag den 13.5.79

10.30 Uhr Verlängerter Fröhschoppen mit Erbsensuppe

16.00 Uhr Disco im Festzelt mit Verlosung

- Abends keine Veranstaltung -

Montag den 14.5.79

15.00 Uhr Kinderbelustigung

20.00 Uhr Bunter Abend im Festzelt  
anschliessend Tanz und Ausklang

Der Vorstand 1979

1. Vorsitzender	Josef Schulte
2. "	Josef Daheim
1. Kassierer	Heinz Waeland
2. "	Dieter Jakobowski
1. Schriftführer	Bruno Vogel
2. "	Gottfried Delhofen

Beisitzer: Willi Blatzheim - Hans Zander  
Paul Schmitz - Lambert Blatzheim  
Klaus Schiefer

Gelegenheit überall, Begegnung zu pflegen, Kontakte zu  
zu knüpfen und neu zu beleben! Alle Veranstalter freuen  
sich über Ihren Besuch.